

Chrétiens dans la société du XXIe siècle

« Chaque époque a ses défis, et nous, chrétiens, nous devons savoir donner réponse et encouragements aux hommes de notre époque ». Comment ? Vous le découvrirez dans Chrétiens dans la société du XXIe siècle, le dernier livre entretien de Mgr Fernando Ocariz, Prélat de l'Opus Dei, récemment paru aux éditions du Laurier.

20/11/2022

Dans cette entrevue accordée à Paula Hermida Romero, philosophe, théologienne et mère de famille, Monseigneur Fernando Ocáriz aborde des questions cruciales pour tout chrétien appelé à chercher la sainteté dans le monde, et même pour le non-croyant. Son appel à la responsabilité et à la créativité nous encourage à regarder le monde avec optimisme et à l'aimer passionnément. Le lecteur est encouragé à accueillir sa réalité en profondeur et à travailler pour ce qu'il y a de durable et de beau dans sa vie pour le mettre au service des autres. Cette mission est à la fois une responsabilité et un devoir.

Pour en savoir plus sur ce livre

À l'occasion de la parution de ce livre, l'abbé Marc Chatanay, vicaire de l'Opus Dei en France, a accordé une interview au Laurier que nous vous proposons de découvrir ici.

Le Laurier : À votre avis, de quoi le chrétien a-t-il besoin aujourd'hui pour rencontrer Dieu au cœur du monde ?

Abbé Marc Chatanay : Saint Josémaria parlait « d'aimer le monde passionnément » parce que celui-ci est sorti bon des mains de Dieu. Partant de cette idée, je dirais qu'il faut d'abord et avant tout que le chrétien porte un regard *positif* sur le monde et ses réalités. S'il ne trouve aucun goût au travail, si la famille n'est pas au centre de ses préoccupations, s'il ne cherche pas à comprendre ses concitoyens et n'a pas le désir d'évangéliser, alors la tentation de « fuir le monde » sera

forte et il lui sera difficile d'y rencontrer Dieu. Ensuite, la rencontre avec Dieu au cœur du monde ne peut se faire sans une *vie de prière*, dans un dialogue qui se prolongera tout au long de la journée, dans et à travers les réalités de la vie quotidienne.

Le Laurier : Mgr Ocariz insiste beaucoup sur la formation des chrétiens pour faire face aux défis de notre temps. Quelles sont, selon vous, les priorités en France ?

Abbé Marc Chatanay : Je ne sais pas si c'est une spécificité française, mais je constate chez beaucoup de gens – jeunes et moins jeunes – le désir de connaître les *fondamentaux de la foi chrétienne* : Pourquoi croire ? Jésus-Christ est-il vraiment le Fils de Dieu ? La Sainte Écriture est-elle fiable ? D'où vient l'homme ? et tant d'autres questions aussi passionnantes que fondamentales. La priorité me

semble donc être de donner les connaissances anthropologiques et doctrinales qui sont à la base de la foi chrétienne. C'est sur ce fondement solide que d'autres questions actuelles, souvent complexes, pourront être abordées avec profondeur et intelligence.

Le Laurier : En quoi cet ouvrage peut répondre aux attentes de la France aujourd'hui ?

Abbé Marc Chatanay : Mgr Ocariz porte un regard sur notre société qui est à la fois celui du théologien et du pasteur. Il analyse bon nombre de sujets qui nous concernent tous : mondialisation, sens du travail, réseaux sociaux, prière, éducation des enfants. Cet ouvrage n'est pas une somme théologique mais une analyse dynamique des situations, qui ouvre des perspectives aux chrétiens d'aujourd'hui. C'est un appel à une certaine créativité, pour

répondre à l'appel que saint Jean-Paul II nous adressa il y a plus de 40 ans : « France, qu'as-tu fais des promesses de ton baptême ? »

Source : Chrétiens au 21^{ème} siècle – Les réponses éclairantes de l'abbé Chatanay

pdf | document généré automatiquement depuis <https://opusdei.org/fr-cd/article/chretiens-dans-la-societe-du-xxie-siecle/> (17/01/2026)